
Protokoll

Betr: Kreiselternrat Schulkreis 21 (KER21)

Datum: 25.01.2018

Ort:                 Kurt-Tucholsky-Schule (KTS)

Zeit: 19:30 – 21:30 Uhr

Leitung: Hella Menschel

Protokollanten: Anna Wahlen und Heiko Frost (KTS)

Teilnehmer/Innen: siehe Anwesenheitsliste

Gast: Andrea Lüdtke (Leitung KTS)

Tagesordnung:     1.   Begrüßung durch den Vorstand
2. Genehmigung des Protokolls
3. Vorstellen der Schule durch die Schulleitung
4. Wahl des Vorstands
5. Berichte aus BSB / EK
6. Bedarf an weiteren Schulen in Altona / Mangel an Platz
7. Bundeselternkammertreffen
8. Ganztagsausschuss
9. Verschiedenes

Begrüßung durch den Vorstand
Der Vorstand begrüßt die anwesenden Mitglieder.

Genehmigung des Protokolls
Entfällt, da kein Protokoll verteilt wird.

Vorstellen der Schule durch die Schulleitung
Andrea Lüdtke stellt die Kulturschule KTS vor und beantwortet Fragen.

Wahl des Vorstands
Silvia Grosche (Stadtteilschule Bahrenfeld) legt ihr Amt als Vorsitzende aus zeitlichen Gründen 
nieder.

Es ist eine Neuwahl des Vorstands beantragt worden, der für ein ganzes Jahr seine Gültigkeit hat.
Drei Kandidaten sollen gewählt werden.

Carola Abts und Hans-Christoff Dees werden einstimmig zur Wahlleitung gewählt. Der Vorstand 
übergibt die Sitzung an die Wahlleitung.



Der Vorsitzende Jonas Chung ist heute nicht anwesend und hat sich auch nicht im Vorfeld dazu 
geäußert, ob er das Amt weiter innehaben möchte.

Einstimmig wird beschlossen, dass der Vorstand wie gehabt gleichberechtigt sein soll.

Es stellen sich zwei Kandidaten zur Wahl: Hella Menschel und Ines Goldhammer.

Das Gremium verzichtet auf eine geheime Wahl und die Kandidaten stellen sich kurz vor.

Das Ergebnis der Wahl von Hella Menschel ist bis auf eine Enthaltung einstimmig.

Das Ergebnis der Wahl von Ines Goldhammer ist einstimmig.

Beide Kandidaten nehmen die Wahl an und die Wahlleitung übergibt die Sitzung an den neuen 
Vorstand.

Da sich kein dritter Kandidat zur Wahl gestellt hat, wird es in der nächsten oder übernächsten 
Sitzung eine Nachwahl geben. 

Berichte aus BSB / EK
Der Bericht aus der Behörde für Schule und Berufsbildung (BSB) hängt dem Protokoll bei.

Berichte aus der Elternkammer (EK):
→ Reform der Lehrer/in Ausbildung mit einer Stellungnahme der Kammer
→ Ein neuer Vorstand wurde gewählt mit Antje Müller (KER22) als Vorsitzende
→ Ein neuer Rahmenplan für die Berufs- und Studienorientierung (BOSO) an den Gymnasien: 
     Wie sieht das Konzept aus?
→ Es gibt einen Antrag aus der EK über die freie Schulwahl bei der Ferienbetreuung
→ Die Homepage der EK wird neu gestaltet: http://elternkammer-hamburg.de

Bedarf an weiteren Schulen in Altona / Mangel an Platz
Frau Dr. Sjölin (regionale Schulaufsicht Bezirk Altona) stellt den statistischen Bedarf für die 
nächsten Jahre an Grundschulen vor. Hieraus ergibt sich ein erheblicher Mangel an Grundschulen 
in der Region 4 – trotz Kapazitätserweiterung an vier Grundschulen (Mendelsohnstr., Loki-Schmidt, 
GTS an der Elbe, THS). Hinzu kommt noch die Schließung von zwei katholischen Schulen in der 
Region 4.

Fazit: Möglicherweise werden in vier Jahren ca. 16 zusätzliche 1. Klassen fehlen.

Hierzu entbrennt eine lebendige Diskussion, die zu einer einstimmg beschlossenen Stellungnahme 
des KER21 führt. Carola Abts verliest die Stellungnahme. Sie wird adressiert an die Schulbehörde, 
Finanzbehörde und Behörde für Stadtentwicklung.

Bundeskammertreffen
Entfällt.

Ganztagsausschuss
Entfällt.

Verschiedenes
Hella Menschel weist ausdrücklich darauf hin, dass sie nur über die folgende E-Mail-Adresse 
kontaktiert werden möchte: ker21@gmx.de. Dies gilt auch für Personen, die in den Verteiler 
aufgenommen werden möchten.

http://elternkammer-hamburg.de/
mailto:ker21@gmx.de
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